

Franckesche Stiftungen zu Halle

Bezenstwj Kněské / Starodáwnostj / Důwody / yako y přjklady provedené

Berlička, Wojtěch Šebastian

Holomaucy, 1617

Titelblatt

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-228595](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-228595)

Bezzenstwj Kněské /

Starodáwnosti / Důwody / jako y přis-
klady provedené.

2

Proti Předůwodné Ženitbě / Kohosy

Adama Klementa Augdeckého / Hlasatele v
Swatého Wacława nad Zderazem / w Nowém
Městě Pražském / postawené :

Od

Poctiwého Kněze a Mistra / Sěbestyána Wogtěcha Scypiona
Plienstého / SOCIETATIS IESV Teologa zč.

Tit: 1. 7.

Oporter Episcopum sine crimine esse, sicut Dei dispensa-
torem : Sobrium, iustum, Sanctum, continentem.

† Eyt: 1. 7.

Mát býti Biskup bez Uhony / jako Boží Wládař : Strýslis-
wý / Sprawedliwý / Swatý / Zdrželiwý zč.



Wyt'áčeno

S dowolením a schwálením Wschnosti /
w Holomancý w Dedicu Girska handle.

Léta 1 6 1 7.

Fünfter gesagt, was in der
anderen Apologie des Herrn
da in Böhmen No. 46. steht, als
der Satz, Bischof zu fragen zu
wollen, daß die Böhmen in
Winter sich nicht befehren
wollen, hat zu im Sommer
dem Hies die Wende aber,
bater, da dem Volke die
Jüngere vorzüglich gespricht
zu, durch alle Böhmen sind
bewogen worden, latfolgt zu ver
den u. haben gesagt: ihren Bischof
zu, Wisse man, was geschehen,
als die Jesuiten. Demnach diese in
Hies, lassen nicht aus zu spielen
wunder, fähren die Böhmen
nachfall manig Weise zu
zu gebracht. ^{Interessanter} ^{historischer} ^{Beleg}